

BOLÍVAR SOBERANO
Compra \$0,55
Venta \$0,70

DÓLAR TRM
\$3.227
EURO
\$3.598

DÓLAR CASAS DE CAMBIO COMPRA
\$2.730
CASAS DE CAMBIO VENTA
\$2.760

TASA DE USURA
Consumo 28,98 % E.A.
Microcrédito 55,34 % E.A.

INTERÉS
Prime Rate 5,50% seis meses
Libor 2,83% 180 días
DTF 4,54% E.A.
DTF (TCO) 3,85% E.A.

UVR
Ayer \$285,16
Hoy \$285,19

PETRÓLEO
Brent US\$ 72,15
WTI US\$ 63,30

CAFÉ LIBRA
Ayer US\$ 0,94
Hoy US\$ 0,94

GASOLINA
\$7.250
ACPM \$6.435

Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, LUNES 29 DE ABRIL DE 2019

LA CRISIS DE LA INDUSTRIA SE AGUDIZA

Entran en vigor las sanciones contra el petróleo venezolano

Washington (AFP) Las sanciones a la industria petrolera de Venezuela por parte de Estados Unidos entraron en vigor el fin de semana, en un momento en que se agudiza la crisis en el país.

Las restricciones a la compra de crudo de la petrolera estatal PDVSA forman parte de una batería de sanciones que Estados Unidos ha impuesto e impactan al propio Maduro, pero también a instituciones políticas y financieras del país.

Antes de las sanciones anunciadas en enero, Venezuela exportaba 500.000 barriles de petróleo ultra pesado a Estados Unidos, donde operaba Citgo, una filial de PDVSA cuyas cuentas quedaron bloqueadas para entregarle el mando de sus finanzas a Guaidó.

Para Mariano de Alba, experto en Derecho Internacional, si todavía quedaba alguna operación entre PDVSA y alguna empresa estadounidense o que usen su sistema financiero, "ahora los riesgos son mayores".

El petróleo es el pulmón de la alicaída economía venezolana, a la que aporta el 96 % de los ingresos.

Con la caída de producción, estas entradas de caja están en descenso en un



LA INDUSTRIA PETROLERA representa el 96 % de los ingresos del país, este sector se ha visto afectado por los apagones masivos y se estima que las sanciones disminuirán aún más la producción de crudo.

momento en que el país ya atraviesa una crisis sin precedentes, con una hiperinflación prevista por el FMI de 10.000.000 % este año.

Una consecuencia clave de las sanciones es que Caracas tiene que encontrar quién le provea diluyentes para refinar su petróleo, lo que aumenta sus costos de producción.

840 mil barriles de petróleo al día produce Venezuela.

La consultora Rapidan Energy Group, calculó que la producción de PDVSA podría perder temporalmente unos 200.000 barriles por día. El bombeo, que era de 3,2 millones de barriles diarios en 2008, bajó a unos 840.000 en marzo.

Para eludir la sanción, el gobierno venezolano se ha

volcado hacia India, China y Rusia, aunque las inminentes penalizaciones han ahuyentado a muchas empresas indias.

Mark Weisbrot y Jeffrey Sachs, del centro de estudios progresista CEPR, realizaron un informe en el que pronosticaron que los ingresos del petróleo tendrán una caída del 67 % en 2019. Por su parte, Maduro ubicó en 30.000 millones de dólares los daños de las sanciones a la economía.



LA BARRERA MÁS GRANDE para los colombianos en el proceso de exportación es el certificado de origen, debido a que la materia prima nacional no es aceptada en muchos mercados.

Empresarios de la región se preparan para exportar productos de moda

GERALDINE LEÓN

Procolombia dio clausura al programa 'Diseñando su estrategia exportadora', en alianza con el Servicio Nacional de Aprendizaje (Sena) y la Cámara de Comercio de Cúcuta.

Durante 4 meses, 26 empresas nortesantandereanas del sistema moda se capacitaron en el proceso de exportaciones con miras a la apertura comercial de la región.

Entre los temas que se abordaron estuvieron: la proyección de marca internacional, el marketing digital, el aprovechamiento de acuerdos comerciales vigentes y la importancia de implementar una estrategia en comercio electrónico.

Javier Mantilla, director en Comercio Exterior de la textilera Bysen, afirmó que la iniciativa le enseñó a generar vínculos de confianza con el cliente.

Industrias Bysen comenzó su internacionalización hace 11 meses y hoy exporta entre 500 y 1000 unidades de pantalones a Guatemala, México, Salvador y Honduras.

Mantilla agregó que el programa le ayudó a entender que el proceso de exportación requiere constancia y paciencia, pues los negocios tardan hasta seis meses en concluirse.

Desde Procolombia se dijo que esta primera etapa del proyecto Futuros Exportadores buscó profundizar

en el tema de validación de productos, certificados de origen, estrategias de internacionalización y adecuación de los artículos para los diversos mercados.

La segunda etapa del programa consistirá en un acompañamiento individual a cada empresa para que identifiquen sus mercados potenciales y pueda consolidar y dar a conocer los productos de la región en el exterior.

Eduardo Ramírez, subdirector del Centro de formación de la Industria, la Empresa y los Servicios (CIES) del Sena, recaló que los empresarios que hicieron parte del programa son protagonistas en la búsqueda del desarrollo económico y social del departamento.

Puente más ancho de América Latina está en Colombia

Barranquilla (EFE).

Colombia inaugurará en diciembre el puente Pumarejo (Barranquilla), el más ancho de América Latina y cuya construcción es liderada por la compañía española Sacyr.

"Hoy la obra está en el 85 % de ejecución, en agosto completaremos el vano atirantado, en octubre haremos las pruebas de carga, a final de año haremos las obras complementarias y el 31 de diciembre lo entregaremos oficialmente al Instituto Nacional de Vías (Invia)", manifestó el director del proyecto, el ingeniero David Gutiérrez.

El puente Pumarejo se construye en la desembocadura del río Magdalena, la principal arteria fluvial colombiana, por el consorcio SES Puente Magdalena.

Gutiérrez detalló que para la construcción del puente se emplearán 33.000 toneladas de acero, que dijo "equivalen a cuatro veces y media la altura de la Torre Eiffel", y 180.000 metros cúbicos de concreto.

El Pumarejo está localizado a un lado del terminal marítimo y fluvial de Barranquilla, consolidándose como una de las megaobras de infraestructura en el país y con la que se busca mejorar la conectividad y competitividad de Colombia.

"Es muy difícil que en esta zona se vean puentes tan grandes como el Alberto Pumarejo, que con 38,1 metros se convierte en el puente más ancho de Latinoamérica", precisó Gutiérrez.

La obra que beneficiará la movilización de carga y pasajeros por el río Magdalena, facilitará el paso de embarcaciones y calado al interior del país.

Econotas

INCAUTAN MILLONES EN GASOLINA ILEGAL



La Dirección de Gestión de Policía Fiscal y Aduanera (Polfa) decomisó 899.622 galones de gasolina por un valor de \$6.661 millones. Según la entidad, Cúcuta y Riohacha son las ciudades con el mayor tráfico ilegal de gasolina. Del total aprehendido, las dos ciudades alcanzan 66,5 % de lo que mueve el país.

AGUACATE HASS RUMBO A ARGENTINA



Desde el puerto de Buenaventura salieron 22 toneladas de aguacate hacia Argentina. Deyanira Barrero, gerente general del ICA, señaló que las exportaciones siguen creciendo gracias al acompañamiento que se le hace a la cadena productiva. El ICA certificó el cumplimiento de los requisitos para la exportación de la fruta y el buen estado sanitario.

MINEROS SON LOS MÁS ACCIDENTADOS



Sodexo, empresa dedicada a velar por el mejoramiento de la calidad de vida de los trabajadores, reveló que el segmento de minas es el sector de más riesgo laboral. La empresa líder en prestación de servicios a terceros señaló que en Colombia el índice de riesgo laboral es de 4,53 % y que al mes se registran 53 accidentes laborales en el país.

PLAN DE DESARROLLO REGRESA A DEBATE

El Congreso de la República radicó el segundo debate del Plan Nacional de Desarrollo, que contempla inversiones cercanas a los 1.100 billones. Según explicó el Gobierno Nacional, la ponencia presenta un monto cercano a los 510,1 billones para el gasto social así como otros 490 billones a proyectos de alto impacto en economía y emprendimiento.

Gracias por elegirnos día a día

CHANCE MILLONARIO
ACUMULADO \$1.782.000.000

APUESTAS CÚCUTA 75
RESULTADOS LOTERIA

MOTILÓN FESTIVO	7622	CHONTICO	0137
DORADO FESTIVO	9558	MOTILÓN DÍA	6684
CULONA FESTIVO	7167	ASTRO LUNA	5267

Número de Conmutador 578 4973 - 578 4974 Ext 1.
Cáncer \$423.113.270